

Gemeinsam eigene Wege finden

In Johannisthal, einem ruhigen Stadtteil des Bezirks Treptow-Köpenick, liegt das 2012 komplett sanierte und barrierefrei umgebaute Haus des Wohnverbundes Treptow. Das Angebot richtet sich an:

- Menschen mit psychischen Erkrankungen
- Menschen mit Behinderungen

Zu Hause im Kiez

Im Therapeutischen Wohnverbund leben unter anderem Menschen mit psychischer Erkrankung in **Therapeutischen Wohngemeinschaften**, die Hilfe bei der Wiedereingliederung in ihren Lebensalltag erhalten. Insgesamt können in diesen Wohngemeinschaften acht Bewohner Unterstützung finden.

Auch der Stützpunkt des **Betreuten Einzelwohnens für Menschen mit psychischen Erkrankungen** ist in diesem Haus untergebracht. Hier werden unsere Klienten dabei unterstützt, ein selbstbestimmtes Leben in ihrer eigenen Wohnung zu führen.

Vom Wohnverbund Treptow-Köpenick werden an einem Standort Trägerwohnungen für ein intensiv betreutes Einzelwohnen zur Verfügung gestellt.



Dieses Angebot richtet sich an Menschen, für die eine Betreuung in einer TWG eine Barriere darstellt und die gleichzeitig auf dem freien Wohnungsmarkt aus verschiedenen Gründen nicht mit Wohnraum versorgt werden können.

Ebenso befindet sich eine **Wohngemeinschaft für Menschen mit Behinderungen** im Haus der Winckelmannstraße 59. Insgesamt stehen sechs Wohnplätze für behinderte Menschen mit einer psychischen Erkrankung zur Verfügung.

Gemeinsam eigene Wege finden

Die therapeutische und pädagogische Arbeit unserer Mitarbeiter orientiert sich eng an der Individualität und Selbstbestimmung der Klienten. Die dabei gefundenen Beweisen es den Bewohnern ermöglichen, an gemeinschaftlichen Aktivitäten teilzuhaben. Die Bewohner werden dabei unterstützt, ihren individuellen Alltag selbst zu gestalten: Bei der eigenen Versorgung, Tages- und Kontaktgestaltung sowie bei der Suchenach Arbeit und Beschäftigung.



Das UNIONHILFSWERK leistet seit 1946 soziale Hilfe aus christlicher Verantwortung. Bis heute engagieren wir uns für jene, die auf Betreuung und Unterstützung angewiesen sind. Unser Engagement ist geprägt von unserem Leitbild, „individuelle Lebensqualität zu gestalten“. Zu unseren vielfältigen Dienstleistungen im sozialen Bereich zählen u.a. Kindertagesstätten, Jugendhilfeangebote, Einrichtungen für Menschen mit Behinderungen oder psychischen Erkrankungen, ambulante und stationäre Pflege sowie Hilfen für wohnungslose Menschen und Flüchtlinge. Mit unseren rund 130 Projekten und Einrichtungen zählen wir zu Berlins größten Arbeitgeberern.

Bürgerschaftliches Engagement gehört von Anfang an zum UNIONHILFSWERK und hat somit eine lange Tradition. Neben den hauptamtlichen Mitarbeitern sind heute über 1.100 ehrenamtlich und freiwillig Engagierte in unseren Einrichtungen, Bezirksverbänden und Interessengemeinschaften des Landesverbandes aktiv. Sowohl unsere Förderstiftung als auch die Unternehmensträgerstiftung fördern diese umfassende Freiwilligentätigkeit.